

Bonjour,

Je voudrais vous présenter Don Campbell, le sous-ministre du Commerce extérieur, qui m'accompagne aujourd'hui.

Lors de notre rencontre de l'an dernier, vous vous souviendrez que nous avons discuté de l'évolution de la situation du commerce mondial, en nous arrêtant plus particulièrement sur notre politique visant à nous donner le monde pour horizon. Comme vous le savez, le premier ministre a annoncé l'automne dernier l'adoption de cette politique, et a indiqué l'intention du gouvernement de définir un cadre économique et commercial visant à assurer la réussite du Canada au cours de cette décennie et après l'an 2000. Cette politique prend appui sur l'ALE dans le but d'assurer notre compétitivité sur les marchés mondiaux.

Permettez-moi d'aborder pour quelques instants la question du commerce, qui revêt la plus haute priorité pour le Canada, ainsi que pour l'ensemble des nations commerçantes.

Les négociations commerciales multilatérales de l'Uruguay Round sont maintenant entrées dans leur phase finale.

L'échéance approche et la route sera longue d'ici la réunion de clôture à Bruxelles. Il y aura en outre quelques ornières sur le parcours. Parmi les obstacles, il pourrait y avoir un certain nombre de questions touchant directement des intérêts nationaux. Je pense en particulier à l'agriculture, aux textiles et à quelques-unes des nouvelles questions telles que la propriété intellectuelle. Il s'agit d'une négociation très complexe, mais ensemble, nous devons parvenir à un accord.

Les ministres ont convenu lors de récentes réunions, y compris la réunion informelle des ministres, la quadrilatérale et la réunion ministérielle de l'OCDE, de demander à nos négociateurs de concevoir des cadres de travail pour chacun des quinze groupes de négociation. Ceux-ci seront réexaminés à la réunion du 23 juillet du Comité des négociations commerciales.

Ce délai doit être maintenu si nous voulons respecter la date de décembre fixée pour la clôture. Je serai l'hôte de deux réunions sur les NCM, dont celle des ministres de la région Asie-Pacifique à Vancouver, les 11 et 12 septembre, et la quadrilatérale de St. John's, du 11 au 13 octobre, afin de